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Participe da caminhada 
do Dia Mundial do Meio 

Ambiente em Jaguariúna

Invicto, Internacional 
goleia e leva a taça do 

Campeonato de Futebol 
Sênior de Holambra

COMTUR 
de 

Holambra 
completa 
26 anos 
em 2022 
e celebra 

conquistas 
e fomento 
do Turismo

Holambra registra 75 novos casos de Covid-19 em sete 
dias e confirma 20ª morte

Holambra confirmou ao 
longo da última semana 75 
novos casos de Covid-19, 
dado que reflete, a exemplo 
do que vem acontecendo no 
país, novo avanço da doen-
ça. O crescimento nos últi-
mos sete dias foi observado 

em diferentes regiões da ci-
dade, com maior incidência 
no Imigrantes (13), Fundão 
(12), Jardim das Tulipas 
(8), Alegre e Morada das 
Flores (5). Além destes, 
outros onze bairros regis-
traram casos neste período. 

A cidade contabiliza, desde 
março de 2020, 4.264 casos 
positivos e 20 mortes – a 
última delas, confirmada 
no balanço divulgado nesta 
quinta-feira, 2 de junho, 
pelo Departamento Mu-
nicipal de Saúde. Trata-se 

de um homem de 94 anos, 
morador do bairro Jardim 
Flamboyant, que estava 
internado em Jaguariúna e 
que faleceu em 29 de maio. 
O bairro Imigrantes lide-
ra a estatística com 1.098 
confirmações, seguido do 

Fundão, com 375, e do 
Groot, que soma 373.

“Tivemos avanços muito 
importantes com a vacina-
ção, que em Holambra foi 
expressiva. Mas há indício 
claro de novo avanço da 
Covid-19 em todo o Brasil 

e também aqui. Por isso, 
os cuidados individuais são 
essenciais para que possa-
mos estar protegidos”, des-
tacou o diretor municipal 
de Saúde, Valmir Marcelo 
Iglecias.

Estão abertas as inscri-
ções para o processo de 
seleção dos profissionais 
interessados em parti-
cipar da Mostra de Pai-
sagismo e Decoração da 
Expoflora. Os paisagistas, 
arquitetos, decoradores, 
designers de interiores e 
agrônomos que desejam 
divulgar os seus trabalhos 
na maior exposição de flo-

res e plantas ornamentais 
da América Latina devem 
entrar em contato com a 
arquiteta Karina Taccola, 
coordenadora da Mostra, 
pelo telefone (19) 99100-
8063 ou pelo e-mail ka-
rinataccola@gmail. Uma 
vez selecionados, os pro-
fissionais deverão apre-
sentar os seus projetos até 
o dia 20 de junho.

O Internacional venceu 
o Mercenários por 4 a 0 
no fim da tarde de ontem, 
dia 29 de maio, e, invicto, 
garantiu o título do Cam-
peonato de Futebol Sênior 
de Holambra.  A partida 
decisiva foi acompanhada 
pelo prefeito Fernando 
Capato, pelo vice-prefeito 
Miguel Esperança e pelo 
vereador Eduardo da Silva, 

o Pernambuco. O campeão 
e o vice-campeão levaram 
pra casa troféu e medalhas. 
Ademar Martins, que fez 8 
gols durante a competição, 
e o goleiro Alexandre Chi-
churra, que sofreu apenas 
1, ambos do Internacio-
nal, foram homenageados 
como artilheiro e defesa 
menos vazada da compe-
tição, respectivamente.

O COMTUR, Conselho 
Municipal de Turismo 
de Holambra, completa 
26 anos de existência em 
2022 e celebra conquis-
tas e o fomento do setor 
no município, que tem 
o Turismo como uma de 
suas principais atividades 
econômicas.

Estão abertas até o dia 
17 de junho as inscrições 
para o Programa Bolsa 
Trabalho, do Governo 
do Estado. A iniciativa 
tem por objetivo propor-
cionar emprego, qual-
ificação profissional e 

renda aos cidadãos em 
situação de vulnerabil-
idade social. Desta vez 
foram disponibilizadas, 
ao todo, 60 vagas para 
Holambra. Com duração 
de 5 meses, a ação irá 
selecionar e contratar 

cidadãos desempregados 
por 4 horas diárias de tra-
balho, 5 dias por semana, 
em atividades em órgãos 
públicos. O beneficiário 
contará com bolsa-aux-
ílio de R$ 540 e curso de 
qualificação profissional.

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Hol-
ambra começou a aplicar 
nesta quarta-feira, dia 1° 
de junho, o reforço da vaci-
na contra a Covid-19 em 

adolescentes entre 12 e 17 
anos. A 3ª dose poderá ser 
recebida após quatro meses 
da segunda.

O atendimento será real-
izado nos PSFs Imigrantes e 

Santa Margarida às segun-
das e quartas-feiras, das 8 
às 12h e entre 13h e 15h. Na 
terça, das 8h às 12h no PSF 
Palmeiras e entre 13h e 15h 
na unidade do Fundão. 

A Secretaria Municipal 
da Saúde de Santo Antônio 
de Posse começa a aplicar 
a dose de reforço da vacina 
da Covid-19 para os adoles-
centes de 12 a 17 anos. Para 
receber a dose é necessário 

o intervalo mínimo de 4 
meses do recebimento da 
segunda dose.

Poderão ser utilizadas 
para esse público-alvo, as 
vacinas da Pfizer e Coro-
navac, conforme disponib-

ilidade nas unidades de 
saúde. Estes são os imuni-
zantes aprovados para este 
público pela Anvisa (Agên-
cia Nacional de Vigilância 
Sanitária).

No domingo, dia 5, é Dia 
Mundial do Meio Ambiente 
e para comemorar essa 
data tão importante a Pre-
feitura de Jaguariúna, por 
meio da Secretaria de Meio 
Ambiente, realizará uma 
caminhada especial pelas 

trilhas do Departamento 
de Agropecuária e Meio 
Ambiente (CEMA). 

Toda a população está 
convidada a participar gra-
tuitamente a partir das 
8h30 e não é preciso fazer 
inscrição antecipadamente.
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Expoflora abre 
inscrições para Mostra 

de Paisagismo e 
Decoração

Holambra abre inscrições para 
60 vagas do programa Bolsa 

Trabalho

Holambra começa a aplicação de 
reforço da vacina contra a Covid-19 

em adolescentes

Saúde de Posse começa a aplicar 
dose de reforço contra Covid-19 

nos adolescentes de 12 a 17 anos
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Câmara 
aprova 
criação 

da Política 
Municipal de 
Proteção dos 
Direitos da 

Pessoa com 
Transtorno 
do Espectro 
Autista (TEA)
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Na avicultura, prevenção é sinônimo de alimento 
seguro

Empreender no século 19

Sistemas integrados de produção e práticas 
de bem-estar animal estão transformando a 

pecuária brasileira

P o r  E v a  H u n k a , 
médica veterinária pela 
U F R P E ,  m e s t r e  e m 
medicina veterinária 
preventiva pela Unesp 
e gerente de negócios 
biológicos da Phibro 
Saúde Animal

A avicultura bra-
sileira produz proteínas 
(carne e ovos) de alta 
q u a l i d a d e  p a r a  u m 
mundo em que, cada 
vez mais,  escutamos 
a expressão “alimen-
to seguro”. Em meio a 
tantas ocorrências e no-
vas instruções norma-
tivas, uma das grandes 
preocupações da socie-
dade está relacionada 

aos riscos da Salmonella 
e aos resíduos de an-
tibióticos na carcaça de 
aves. Essa preocupação 
constante faz com que 
os avicultores invistam 
na produção com qual-
idade e desenvolvam 
programas de biossegu-
rança, aumentando as 
estratégias de controle 
de contaminantes no 
abatedouro.

Agentes tidos como 
corriqueiros na granja, 
com a bactéria Esche-
richia coli – importante 
responsável pelo uso de 
antibióticos devido às 
infecções secundárias 
e ao agravamento no 
quadro de enfermidades 
respiratórias –, precis-

am ser combatidos. Ou 
melhor, prevenidos, vis-
to que a melhor e prin-
cipal arma contra a E. 
coli são os antibióticos. 
Assim, prevenção tor-
na-se palavra de ordem.

Para produção de 
um alimento seguro, 
além de ações diretas 
– como medidas  de 
biossegurança, controle 
de reservatórios e boas 
práticas de produção 
–, podemos lançar mão 
de medidas indiretas, 
como o uso de produtos 
alternativos. Porém, a 
vacinação é parte in-
dispensável, principal-
mente em termos de 
controle de Salmonella. 
Um ótimo exemplo é a 

utilização de vacinas de 
amplo espectro de ação 
– a exemplo de Salmin 
Plus, produzida pela 
Phibro Saúde Animal –, 
que possuem proteção 
cruzada contra as Sal-
monellas dos grupos B, 
C e D, ampliam o leque 
de proteção e impedem 
que as bactérias se esta-
beleçam com residentes 
na granja.

Alguns exemplos de 
“sorotipos residentes” 
incluem a S. Infantis 
que, muitas vezes, pas-
sa despercebida porque 
não causa doenças nas 
aves apesar de ser fre-
quentemente associada 
a casos de infecção al-
imentar em humanos. 

Já a S. Kentucky tem 
baixa prevalência na 
indústria avícola, porém 
com um agravante: sua 
relevância relacionada 
à resistência antimicro-
biana foi identificada 
recentemente. Em al-
gumas granjas, os soro-
tipos de Salmonella de 
grande relevância para 
a saúde pública podem 
se tornar residentes, 
incluindo S. Enteritidis, 
S. Typhimurium e S. 
Heidelberg, dentre os 
mais importantes.

Com a sociedade se 
tornando mais exigente 
em termos de quali-
dade dos alimentos que 
consome e o avanço 
global rumo a uma pro-

dução cada vez mais 
sustentável e segura, o 
tema “controle integra-
do” será uma pauta fre-
quente. Nesse sistema 
todas as peças da en-
grenagem precisam fun-
cionar bem. O programa 
vacinal abrangente pre-
cisa complementar o 
programa de biossegu-
rança e as boas práticas 
no processamento dos 
animais devem começar 
ainda na granja, que 
precisa ser vista como 
“única”, pois o que apa-
rentemente aumenta os 
custos no campo, na ver-
dade reduz prejuízos e 
pode também aumentar 
consideravelmente os 
ganhos no abatedouro.

*José Renato Nalini

Uma das palavras de 
ordem contemporâneas 
é empreendedorismo. 
Só que empreender não 
é novidade para o Bra-
sil. Talvez o paradigma 
do empreendedor tupin-
iquim tenha sido Irineu 
Evangelista de Souza, o 
Visconde de Mauá.

Ele fez grandes obras, 
dentre as quais a Estrada 
de Ferro Santos a Jun-
diaí. Fez o serviço de 
iluminação da capital 
do império, o serviço da 
navegação no Amazonas, 
o telégrafo submarino e, 
sem esmorecer, enquanto 
realizava tudo isso, ainda 
cuidava do que chama-
va “trabalhos menores”. 
Quais eram?

Antecipou-se ao ur-
banismo do Rio e constru-
iu o Canal do Mangue. 
Modernizou a empresa de 
bondes do Jardim Botâni-
co. Perdeu dinheiro com 
Cochrane, no caminho 
de ferro da Tijuca. As-
sociou-se à Companhia 
Fluminense de Trans-

portes. Foi sócio dirigente 
da Lux Stearica. Planejou 
o abastecimento de água 
da capital do Império. 
Auxiliou a Companhia 
de cortumes e estimulou 
a dos diques flutuantes. 
Tudo isso, só na capital: 
o Rio de Janeiro.

Fora da capital, ex-
plorou ouro no Mara-
nhão, empenhou-se na 
solução do problema 
do braço escravo, an-
tes dos estadistas. Fun-
dou colônias agrícolas 
de trabalhadores livres, 
portugueses e chineses, 
nas terras concedidas no 
Amazonas e no Pará e em 
suas fazendas no Rio de 
Janeiro, dentre as quais 
a fazenda Atalaia, em 
Macaé.

Dedicou-se a pro-
gramar a questão do 
carvão de pedra nacional. 
Estudou pecuária e deu-
lhe amplo incremento 
em seus campos gaúchos, 
uruguaios e argentinos, 
através da Companhia 
Pastoril.

Por isso, dele afirmou 
Tristão de Athayde: “O 

precursor admirável, essa 
figura realmente única 
em nossa história – o 
Visconde de Mauá, des-
de a maioridade até a 
República, acompanhan-
do a realeza imperial com 
a sua realeza econômica, 
na ascensão e na decadên-
cia, pressentiu e tentou 
resolver todos ou quase 
todos os grandes prob-
lemas econômicos bra-
sileiros, os problemas es-
senciais do período mod-
erno de nossa história, 
desde os interesses do 
Rio Grande, que repre-
sentou na Câmara, até a 
navegação do Amazonas. 
Foi um quadro assom-

broso de unificação na-
cional na cabeça de um 
só homem, o Caxias da 
unidade econômica”.

É um vulto histórico 
a ser redescoberto, para 
servir de estímulo a jov-
ens patrícios que desan-
imam diante do primeiro 
empecilho. Mauá, o em-
preendedor, verdadeiro 
herói nacional.

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULIS-
TA DE LETRAS – 2021-
2022.  

DOADOR DE OTIMISMO

Deus fez o mundo para nós
e dele vamos desfrutar.

Mas nem tudo cai do céu,
temos de trabalhar.

A vida é tão difícil
para certos irmãos meus.

Se sofre o cristão verdadeiro,
mais sofrem ainda os ateus.

Ter Deus já é contar com riqueza,
Ele tudo pode nos dar.

Bata que a porta se abre,
peça para alguém o ajudar.

O mundo sustenta a todos,
é uma ordem de Deus.
Se sustenta até as aves,

quanto mais os filhos seus!

Leia o livro que quiser,
muitas vezes é mesmismo.

Leia um pouco o Evangelho,
doador de otimismo.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro A luz de 
Jesus, volume 5, da coleção Mensagens de fé 
(Editora O Artífice www.editoraoartifice.com.
br). Em homenagem ao Dia do Doador, que se 

comemora no dia 6 de junho.

*Por Juliana Mara de 
Freitas Santos, zootecni-
sta e mestre em ciência 
e tecnologia animal pela 
Universidade Estadual 
Paulista (Unesp)

O constante avanço 
das tecnologias digitais, 
incluindo a acessibilidade à 
internet, tornou a pecuária 
um dos alvos preferidos de 
quem não conhece a ativ-
idade, especialmente em 
relação a questões ambi-
entais. A desinformação e a 
falta de conhecimento são 
as principais características 
dessas críticas, inclusive 
porque muitas vezes são 
usados parâmetros de out-
ros países para se referir à 
nossa bovinocultura.

Os números falam 
por si. Segundo dados 
da Rede Integração-La-
voura-Pecuária-Floresta 
(ILPF), em 2020/2021 
tivemos aumento de 52% 
da área total de sistemas 
integrados no Brasil - em 

comparação a 2015, são 
mais de 30 milhões de 
hectares preservados. 
Além disso, nesse período 
as áreas operadas com 
sistemas integrados foram 
responsáveis pelo seques-
tro de 21,8 milhões de 
toneladas de monóxido 
de carbono da atmosfera, 
gerando um resultado es-
petacularmente positivo 
de mitigação de gases de 
efeito estufa.

Os projetos de inte-
gração lavoura-pecuária 
têm outra vantagem indis-
cutível. Além de captarem 
o CO2 da atmosfera, as 
árvores têm papel impor-
tante na diminuição da 
temperatura local e ofere-
cem sombras para os ani-
mais descansarem.

Numa outra ponta, os 
pecuaristas investem cada 
vez mais no aumento da 
produtividade, com ciclos 
mais curtos de criação, 
impactando diretamente 
no tempo em que os ani-

mais ficam no sistema de 
produção – menos tem-
po até o abate representa 
menos consumo de água e 
menos impacto ambiental. 
A composição nutricional 
do gado também ganha 
destaque, uma vez que o 
processo de fermentação 
impacta diretamente na 
geração dos poluentes ex-
pelidos para a atmosfera.

Sabemos, porém, que 
nenhuma dessas inovações 
na cadeia da produção faz 
sentido se o animal não 
tiver qualidade de vida 
e bem-estar. É por isso 
que vem aumentando a 
preocupação em relação a 
lesões devido ao manejo. 
Além do cuidado com os 
animais, lesões nas car-
caças representam des-
carte de cortes no frigoríf-
ico, o que significa menor 
remuneração pelo gado.

É aí que entra a lida do 
gado, que também mudou 
muito – e para melhor. Os 
pecuaristas utilizam tron-

cos de contenção para as 
diversas atividades na fa-
zenda. Esses equipamentos 
proporcionam indiscutível 
conforto aos animais, sen-
do um fator de produ-
tividade. Eles possuem 
laterais almofadadas, que 
não prejudicam a carcaça 
do animal, e portões silen-
ciosos, para que os bovinos 
não fiquem estressados, 
além de pisos com alta ad-
erência, para evitar quedas 
e lesões nos cascos.

A Coimma orgul-
ha-se em contribuir para 
o bem-estar animal e o au-
mento da eficiência das fa-
zendas pecuárias. A empre-
sa oferece suas inovações 
e tecnologias a produtores 
de todo o país, sempre 
alinhada aos conceitos de 
produção sustentável, in-
dispensável não somente 
à cadeia da carne bovina, 
mas também para o forta-
lecimento da imagem do 
setor perante a sociedade.
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COVID-19: 

O crescimento nos últimos sete dias foi observado em diferentes regiões da cidade

Holambra registra 75 novos casos de Covid-19 
em sete dias e confirma 20ª morte

Holambra confirmou 
ao longo da última se-
mana 75 novos casos 
de Covid-19, dado que 
reflete, a exemplo do 
que vem acontecendo 
no país, novo avanço da 
doença. O crescimento 
nos últimos sete dias foi 
observado em diferentes 
regiões da cidade, com 
maior incidência no 
Imigrantes (13), Fundão 
(12), Jardim das Tulipas 
(8), Alegre e Morada das 
Flores (5). Além destes, 

outros onze bairros reg-
istraram casos neste 
período.

A cidade contabiliza, 
desde março de 2020, 
4.264 casos positivos 
e 20 mortes – a última 
delas, confirmada no 
balanço divulgado nesta 
quinta-feira, 2 de jun-
ho, pelo Departamen-
to Municipal de Saúde. 
Trata-se de um homem 
de 94 anos, morador do 
bairro Jardim Flamboy-
ant, que estava interna-

do em Jaguariúna e que 
faleceu em 29 de maio. O 
bairro Imigrantes lidera 
a estatística com 1.098 
confirmações, seguido 
do Fundão, com 375, e 
do Groot, que soma 373.

“Tivemos avanços 
muito importantes com 
a vacinação, que em 
Holambra foi expres-
siva. Mas há indício 
claro de novo avanço 
da Covid-19 em todo o 
Brasil e também aqui. 
Por isso, os cuidados in-

dividuais são essenciais 
para que possamos estar 
protegidos”, destacou 
o diretor municipal de 
Saúde, Valmir Marce-
lo Iglecias. “A vacina 
também é fundamental. 
Quem ainda não rece-
beu sua dose ou não to-
mou os complementos 
recomendados deve se 
programar e tomar o 
imunizante. Ele salva vi-
das”.

De acordo com o di-
retor, quem apresentar 

sintomas gripais leves 
deve ir até a unidade 
de saúde mais próxima 
de casa. Já pessoas que 
tiverem febre alta per-
sistente e dificuldade 
para respirar devem 
procurar o atendimento 
de urgência e emergên-
cia na Policlínica Mu-
nicipal.

Dengue tem 7 novos 
casos

O boletim relativo à 
Dengue, divulgado tam-

bém nesta quinta-feira, 
releva 7 novos casos de 
Dengue em Holambra 
na última semana. O 
aumento foi observado 
no Fundão, Imigrantes, 
Jardim das Tulipas, 
Parque dos Ipês, Palha 
Grande e Morada das 
Flores. São, ao todo, 
117 confirmações em 
2022, número que, nos 
primeiros dias de jun-
ho, supera amplamente 
o registrado em todo o 
ano passado (24).

A Câmara Municipal 
de Santo Antônio de 
Posse aprovou, na Ses-

são desta quarta-feira 
(25), a criação da Polí-
tica Municipal de Pro-

teção dos Direitos da 
Pessoa com Transtor-
no do Espectro Autis-
ta - (TEA), projeto de 
lei de autoria do pre-
sidente do Legislativo, 
vereador Edson Gon-
çalves Santana (PV).

O projeto aprovado 
prevê que o município 
implemente o progra-
ma com base nas exi-
gências da Lei Federal 
nº 12.764, de 27 de 
dezembro de 2012. O 
objetivo é criar uma 
política pública abran-
gente voltada às pesso-
as com Transtorno do 

Espectro Autista, com 
estímulo à inserção no 
mercado de trabalho, 
incentivo à formação 
e à capacitação de pro-
fissionais especializa-
dos no atendimento à 
pessoa com TEA, qua-
lificação dos profissio-
nais da Educação, en-
tre outras diretrizes.

“O programa deve-
rá contar com o acom-
panhamento do aluno 
da Rede Municipal de 
Ensino, durante todo 
o período escolar, por 
equipe multidisci-
plinar composta por 

profissionais como: 
psicólogo, psiquiatra, 
psicopedagogo, tera-
peuta ocupacional e/
ou neurologista, de 
acordo com a necessi-
dade daquele indiví-
duo”, determina o arti-
go 7º do projeto.

Já o artigo 11 visa 
garantir que a pessoa 
com transtorno do es-
pectro autista não seja 
submetida a tratamen-
to desumano ou degra-
dante, nem seja priva-
da de sua liberdade ou 
do convívio familiar e 
social e não sofra dis-

criminação por motivo 
da deficiência.

“Só as famílias que 
lidam com a situação 
do autismo em casa é 
que sabem como é di-
fícil e como a socieda-
de em geral é despre-
parada em acolher as 
pessoas que têm esse 
transtorno. Esse pro-
jeto nasceu com o ob-
jetivo de amparar me-
lhor essas pessoas”, 
explicou o presidente 
Edson.

Comunicação Câma-
ra Municipal

Câmara aprova criação da Política Municipal de Proteção dos 
Direitos da Pessoa com Transtorno do Espectro Autista (TEA)

Vestibulinho das Etecs oferece vagas para 
especializações técnicas de nível médio

2º Mutirão da Saúde realiza quase 300 atendimentos 

Jaguariúna recebe visita de comitiva de prefeitos e 
empresários de Sergipe

Da Redação

O processo seletivo 
das Escolas Técnicas Es-
taduais (Etecs) oferece 
610 vagas em especial-
izações técnicas de nível 
médio para o segundo 
semestre – 30 delas são 
destinadas ao novo cur-
so de Prótese sobre Im-
plantes. As inscrições 
para o Vestibulinho vão 
até as 15 horas do dia 
6 de junho. As provas 
serão aplicadas no do-
mingo 3 de julho, de for-
ma presencial.

As especializações 
técnicas criam oportuni-
dade de o profissional 
formado em um cur-
so técnico aprofundar 

conhecimentos em sua 
área de atuação. Para 
concorrer a uma vaga, o 
interessado precisa ter 
cursado integralmente 
o Ensino Técnico asso-
ciado ao curso de espe-
cialização desejado, con-
forme relação disponível 
na internet.

No processo seleti-
vo para o segundo se-
mestre de 2022, 250 
vagas são destinadas à 
modalidade presencial, 
para os seguintes cur-
sos: Automação Predi-
al, Gestão Ambiental, 
Gestão de Unidades de 
Alimentação e Nutrição, 
Logística Reversa, Pro-
dução de Cana-de-
Açúcar, Prótese Sobre 

Implantes e Radiocomu-
nicação. Outras 360 va-
gas são disponibilizadas 
para aulas online, para 
a Especialização Técnica 
em Gestão de Projetos.

Novidade
Prótese Sobre Im-

plantes é uma das novi-
dades deste Vestibu-
linho. São 30 vagas 
para a Etec Philadel-
pho Gouvêa Netto, de 
São José do Rio Preto. 
Para ingressar, o candi-
dato deve ter diploma 
de Técnico em Prótese 
Dentária, curso Superior 
de Odontologia, ou estar 
inscrito nesta condição, 
no Conselho Regional de 
Odontologia.

A Especialização em 
Prótese Sobre Implant-
es foi desenvolvida com 
base na alta deman-
da dos laboratórios da 
região. “O objetivo é que 
o curso ofereça ao mer-
cado profissionais alta-
mente qualificados para 
essa atividade”, comenta 
o professor do curso de 
Prótese Dentária, Chris-
tianno Vinicius Semedo.

A modalidade irá 
atender egressos da Etec 
e outros profissionais 
técnicos ligados à área. 
Próteses fixas sobre im-
plantes unitárias e múl-
tiplas, parafusadas e 
cimentadas. Também 
próteses tipo Protocolo 
e Overdentures e com-

ponentes protéticos e 
instrumentais para im-
plantes estão na grade 
curricular de estudo. A 
especialização tem um 
único módulo, com du-
ração de quatro meses. 
São quatro aulas por se-
mana, no período notur-
no.

O especialista atua 
na confecção e reparo 
de próteses dentárias 
e dispositivos protéti-
cos bucais. Também 
presta suporte ao cirur-
gião-dentista na fase lab-
oratorial do processo de 
reabilitação oral e pode 
gerenciar laboratórios 
de prótese dentária.

Vestibulinho

O Vestibulinho para 
o segundo semestre de 
2022 oferece mais de 43 
mil vagas para cursos 
técnicos, especializações 
técnicas e vagas rema-
nescentes de segundo 
módulo. A inscrição 
deve ser feita pela inter-
net. Além das 610 va-
gas para especializações 
técnicas de nível médio, 
o processo seletivo ofer-
ta outras 42.946 vagas 
para habilitação técnica. 
São mais de 80 opções 
de cursos.

Informações sobre os 
pré-requisitos das vagas 
e orientações para re-
alizar a inscrição podem 
ser acessadas aqui ou no 
site do Vestibulinho.

De Jaguariúna

A segunda edição do 
Mutirão da Saúde real-
izou quase 300 atendi-
mentos no último sábado 
(28) em Jaguariúna. No 
total, foram 277 mulheres 
atendidas em exames de 
ginecologia nas unidades 
básicas de saúde (UBSs) 

Cruzeiro do Sul e Flori-
anópolis.

Segundo balanço di-
vulgado pela Secretaria 
Municipal de Saúde, foi 
registrado um número 
elevado de pessoas que 
faltaram aos exames. 
Foram 76 pacientes que 
agendaram consulta, mas 
não compareceram du-

rante o mutirão (27,4% 
do total de atendimentos 
no sábado).

“Isso é ruim porque as 
pessoas que agendam e 
depois não comparecem 
para as consultas acabam 
tirando a vaga de outras 
pessoas que poderiam 
ser atendidas”, lembra 
a secretária de Saúde 

de Jaguariúna, Maria 
do Carmo de Oliveira 
Pelisão. “Por isso, ped-
imos que as pessoas só 
façam o agendamento se 
têm certeza que poderão 
comparecer para a con-
sulta”, completa Maria 
do Carmo.

Na primeira edição 
do Mutirão da Saúde, 

realizada no último dia 
21 de maio, também 
com serviço ginecológi-
co, quase 150 mulheres 
foram atendidas na UBS 
Miguel Martini.

Além de passar pelo 
médico, as mulheres 
também realizam exam-
es preventivos. Novos 
mutirões ainda deverão 

ser feitos ao longo dos 
próximos meses, con-
forme a necessidade.

De acordo com a Sec-
retaria de Saúde, o objeti-
vo dos mutirões é ameni-
zar os impactos caudados 
pela pandemia, reduzin-
do a demanda reprimida.

De Jaguariúna

Uma comitiva de pre-
feitos e empresários de 
Sergipe, além de represen-
tantes do Sebrae (Serviço 
Brasileiro de Apoio às Mi-
cro e Pequenas Empresas) 
daquele estado visitaram 
Jaguariúna neste sába-

do, dia 28 de maio, para 
conhecerem os atrativos 
turísticos e gastronômicos 
da cidade.

A presença integra 
visita técnica do grupo 
sergipano, de cerca de 
40 pessoas, ao Circuito 
das Águas Paulista. Eles 
deverão conhecer todas 

as nove cidades que in-
tegram o Circuito das 
Águas. Além de Jaguariú-
na, que é o portal de en-
trada do Circuito, fazem 
parte do consórcio os mu-
nicípios de Águas de Lin-
doia, Amparo, Holambra, 
Lindoia, Monte Alegre do 
Sul, Pedreira, Serra Negra 

e Socorro.
A comitiva foi recebi-

da pelo prefeito de Jag-
uariúna, Gustavo Reis, 
e pela vice-prefeita e 
secretária de Meio Am-
biente, Rita Bergamasco, 
em cerimônia realizada 
no Boulevard do Centro 
Cultural. Os dois deram as 

boas-vindas aos visitantes. 
Reis falou sobre os atrati-
vos sociais e econômicos 
de Jaguariúna e da Região 
Metropolitana de Campi-
nas.  

O prefeito de Monte 
Alegre do Sul, Edson Ro-
drigo, que é presidente do 
Circuito das Águas Pau-

lista, também esteve pre-
sente.

O roteiro da comitiva 
sergipana incluiu almoço 
no Botequim da Estação, 
visita ao Museu da Mogia-
na e Centro Cultural e um 
passeio na Maria Fumaça. 
Neste domingo, o grupo 
permanece na região.
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O torneio, que teve início em 25 de março, reuniu 4 equipes formadas por jogadores acima de 45 anos 

O Internacional ven-
ceu o Mercenários por 4 a 
0 no fim da tarde de on-
tem, dia 29 de maio, e, in-
victo, garantiu o título do 
Campeonato de Futebol 
Sênior de Holambra.  A 
partida decisiva foi acom-
panhada pelo prefeito 
Fernando Capato, pelo 
vice-prefeito Miguel Es-
perança e pelo vereador 
Eduardo da Silva, o Per-

nambuco. 
O campeão e o vice-

-campeão levaram pra 
casa troféu e medalhas. 
Ademar Martins, que fez 
8 gols durante a compe-
tição, e o goleiro Alexan-
dre Chichurra, que sofreu 
apenas 1, ambos do Inter-
nacional, foram homena-
geados como artilheiro e 
defesa menos vazada da 
competição, respectiva-

mente.
O torneio, que teve iní-

cio em 25 de março, reu-
niu 4 equipes formadas 
por jogadores acima de 45 
anos. De acordo com o di-
retor municipal de Espor-
tes, André Luiz Buzzerio, 
o próximo campeonato 
de futebol na cidade será 
o Amadorzão. “Ele terá 
início no final de junho 
e seguirá até dezembro. 

Equipes masculinas inte-
ressadas em participar já 
podem fazer inscrição na 
sede do Departamento de 
Esportes, que fica no Es-
tádio Municipal Zeno Ca-
pato”, disse. 

O horário de atendi-
mento é das 8h às 12h 
e das 13h às 17h. Mais 
informações podem ser 
obtidas pelo telefone (19) 
3802-4711.

Invicto, Internacional goleia e leva a taça do 
Campeonato de Futebol Sênior de Holambra

ESPORTE:

Na última quarta-fei-
ra (1), aconteceu o 1º 
Encontro Estadual dos 
Municípios Parceiros do 
‘Sesi Atleta do Futuro 
(PAF)’, e Santo Antônio 
de Posse representada 
pelo diretor municipal de 
Esportes e Lazer, Carlos 
Roberto Ortiz de Campos 
Filho, o Professor Carlão, 
e seu assessor, Eduardo 
Suzigan de Campos, foi 
uma das homenageadas 
por todo trabalho que 
vem sendo desenvolvido 
por meio do programa.

O evento ocorreu no 
Teatro do Sesi na Capital 
Paulista, e contou com 
mesa redonda com histó-
rias de pessoas formadas 
no programa, palestra de 
gestão esportiva com o 
ex-atleta olímpico, vele-
jador e iatista, Lars Gra-
el, além da apresentação 
do maestro João Carlos 
Martins e Orquestra Ba-
chiana Filarmônica.

O diretor municipal 
de Esportes e Lazer, pro-
fessor Carlão ressaltou a 
importância de eventos 
como esse, e da realiza-
ção do programa Atleta 
do Futuro para a juventu-
de possense. “Essa ação é 
reflexo do trabalho que 
estamos desenvolvendo 
no munícipio, transfor-
mando a vida de crianças 
e adolescentes através da 
prática esportiva”.

O programa oferta no 
município as modalida-
des futsal e futebol de 
campo, atendendo mais 

de 230 alunos com ida-
de entre 7 e 17 anos, e já 
no próximo mês serão 
iniciadas as práticas de 
vôlei e vôlei de areia. Em 
desenvolvimento des-
de novembro de 2021, 
o projeto tem o objetivo 
de pensar para além dos 
“muros da escola”, ao 
contribuir na formação 
de crianças e adolescen-
tes com valores como 
ética, superação, auto-
estima e socialização, de 
modo a ajudar o aluno a 
se desenvolver de modo 
pleno, e transformar a 
sua vida por meio do es-
porte.

O Programa
Sesi-SP Atleta do Fu-

turo promove a forma-
ção e a disseminação da 
cultura esportiva, de for-
ma gratuita, foi criado 
em 1991, para crianças 
e adolescentes de 06 a 
17 anos. É oferecido de 
forma permanente, com 
metodologia própria nos 
centros de atividades do 
Sesi-SP, através de par-
cerias com órgãos públi-
cos nas esferas munici-
pal, estadual e federal, 
ONGs, clubes e institui-
ções privadas.

Contribuindo para a 
garantia do direito de 
acesso ao esporte de 
qualidade, para o desen-
volvimento do futuro ci-
dadão.

História
O programa consoli-

da-se hoje como a prin-
cipal ação na área de 
iniciação e formação es-
portiva, tendo sido cria-
do em 1991 com o nome 
de “Projeto Atleta do ano 
2000”, em parceria com 
a Unicamp. Em 1996, 
com a abertura de parce-
rias com empresas, pre-
feituras, associações e 
ONGs, adotou uma nova 
nomenclatura, passando 
a se chamar Projeto Atle-
ta do Futuro. Em 2002, 
passou por uma remo-
delação metodológica, 
contando, para isso, com 
a parceria científica dos 
acadêmicos da Univer-
sidade Estadual Paulista 
– Unesp, campus de Rio 
Claro, ganhando o nome 
de Programa SESI Atle-
ta do Futuro. No ano de 
2008 houve uma grande 
expansão de parcerias 
com indústrias e prefei-
turas municipais, e de 
2010 até 2012 foi estru-
turada a transferência de 
tecnologia social da me-
todologia do programa 
para os demais depar-
tamentos regionais do 
SESI em parceria com o 
Departamento Nacional, 
disseminando a meto-
dologia para todo o país. 
Em 2012, passou-se a 
utilizar a nomenclatura 
atual de SESI-SP Atleta 
do Futuro.

Matéria: Anderson 
Oliveira
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Santo Antônio de Posse é homenageada no 1º 
Encontro Estadual dos Municípios Parceiros do ‘Sesi 

Atleta do Futuro (PAF)’
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A iniciativa tem por objetivo proporcionar emprego, qualificação profissional e renda aos cidadãos em situação de vulnerabilidade social

Estão abertas até o dia 
17 de junho as inscrições 
para o Programa Bolsa 
Trabalho, do Governo do 
Estado. A iniciativa tem 
por objetivo proporcio-
nar emprego, qualifica-
ção profissional e renda 
aos cidadãos em situação 
de vulnerabilidade so-
cial. Desta vez foram dis-
ponibilizadas, ao todo, 
60 vagas para Holambra.

Com duração de 5 me-
ses, a ação irá selecionar 
e contratar cidadãos de-
sempregados por 4 horas 
diárias de trabalho, 5 dias 
por semana, em ativida-
des em órgãos públicos. 
O beneficiário contará 
com bolsa-auxílio de R$ 
540 e curso de qualifica-
ção profissional. Os cida-
dãos podem escolher en-

tre seis opções de cursos 
profissionalizantes da 
Universidade Virtual do 
Estado de São Paulo e do 
Centro Paula Souza, com 
duração de 80 horas: Au-
xiliar de Controle de Pro-
dução e Estoque, Gestão 
Administrativa, Gestão 
de Pessoas, Organização 
de Eventos, Rotinas e 
Serviços Administrativos 
e também Secretariado e 
Recepção.

Para participar é ne-
cessário ser maior de 18 
anos e morar no Estado 
de São Paulo há, no mí-
nimo, 2 anos. Também é 
preciso estar desempre-
gado, ter renda familiar 
de até R$ 550 por pessoa 
e não ser beneficiário de 
Seguro Desemprego ou 
outro programa assisten-

cial equivalente.
As inscrições são gra-

tuitas e devem ser feitas 
por meio do site www.
bolsadopovo.sp.gov.br. 
Haverá seleção e a con-
vocação ocorrerá por 
meio de publicação no 
Diário Oficial.

“Quem tiver dúvidas 
sobre o programa, como 
se inscrever ou como ele 
funciona, pode ir até o 
Espaço do Empreende-
dor”, explicou a diretora 
municipal de Turismo e 
Cultura, responsável pela 
iniciativa no município, 
Alessandra Caratti. “Essa 
é uma iniciativa que tem 
transformado a vida de 
muitas pessoas que nun-
ca trabalharam ou que 
precisavam de uma opor-
tunidade no mercado”.

Holambra abre inscrições para 60 vagas do 
programa Bolsa Trabalho

OPORTUNIDADE:

De Artur Nogueira

Graças ao bom re-
lacionamento da atual 
gestão junto ao Governo 
do Estado de São Pau-
lo, a Prefeitura de Artur 
Nogueira e o Serviço de 
Água e Esgoto (Saean) 
já receberam R$ 76 mi-
lhões em investimentos 
que têm proporcionado 
inúmeras melhorias e 
beneficiado milhares de 
nogueirenses.

O prefeito Lucas Sia 
frisa que os significativos 
investimentos têm pos-
sibilitado o crescimento 
constante da cidade em 
diversas áreas, tornando 
Artur Nogueira referên-
cia em gestão e qualida-
de de vida na região. 

“Esse montante sig-

nifica investimento em 
Saúde, Educação, Infra-
estrutura, Agricultura, 
Assistência Social e ou-
tras áreas importantes 
para o desenvolvimento 
nogueirense. Não foram 
apenas pedidos, mas fo-
ram muitas batalhas e 
lutas travadas para con-
quistarmos melhorias ao 
povo ao lado dos depu-
tados Vanderlei Macris 
e Barros Munhoz. Grati-
dão ao Governo do Esta-
do, na pessoa do gover-
nador Rodrigo Garcia. 
Muitas conquistas ainda 
estão por vir”, destacou 
Sia. 

PRINCIPAIS CON-
QUISTAS

Dentre as principais 
conquistas está a recu-

peração da barragem 
Mateus Mariano, a cons-
trução da nova represa 
do Poquinha, recapea-
mento da Rodovia dos 
Agricultores, asfalto da 
Estrada São Bento, além 
da vinda do Poupatem-
po.

Além de segurança 
hídrica e melhoras na in-
fraestrutura, desde o ano 
passado Artur Nogueira 
tem sido contemplada 
com inúmeros meios de 
transporte, incluindo 
ambulâncias; caminhões 
pipa; sete ônibus escola-
res; dois tratores; uma 
viatura do Programa Se-
gurança no Campo; car-
ros utilitários e adapta-
dos para as secretarias de 
Saúde, Cultura e Assis-
tência Social; vans para 

transporte de pacientes; 
dentre outros veículos e 
equipamentos.

O município ainda 
recebeu investimentos 
para instalação da Casa 
da Juventude e Centro 
de Longevidade Ativa; 
para construção de pos-
tos de saúde no bairro 
São João dos Pinheiros e 
Rural; para aquisição de 
um Castramóvel; dentre 
tantos outros projetos.

Em um ano e meio, Governo do Estado já investiu R$ 76 
milhões em Artur Nogueira

Da Pedreira

Para garantir o desen-
volvimento de progra-
mas e projetos à comuni-
dade, o governo estadual 
repassou nesta quarta-
-feira (01) mais R$ 2,6 
milhões para a prefeitu-
ra de Pedreira. O recurso 
financeiro – já disponí-
vel à administração mu-
nicipal – foi liberado em 
atendimento às reivindi-
cações do deputado Ed-
mir Chedid (União) e do 
ex-prefeito e pré-candi-
dato a deputado federal 
Hamilton Bernardes Jr.

O valor está dividi-
do entre dois convênios 
firmados pela prefei-
tura de Pedreira com a 
Secretaria de Estado de 

Desenvolvimento Regio-
nal (SDR). “No primeiro, 
foram repassados R$ 2,1 
milhões e, no outro, R$ 
500 mil. Desta forma, 
conseguimos mais R$ 
2,6 milhões para que a 
administração munici-
pal mantenha e amplie 
suas atividades em be-
nefício da comunidade 
e dos turistas”, afirmou 
Edmir Chedid.

Neste ano, o deputa-
do Edmir Chedid tam-
bém foi responsável por 
garantir o repasse de R$ 
15,5 milhões em investi-
mentos para ampliar os 
serviços à comunidade e 
promover melhorias nas 
áreas de infraestrutura 
urbana e turística, saú-
de e segurança pública. 

“Na prática, comprova 
que estamos cumprindo 
todos os compromissos 
assumidos com a popu-
lação e seus agentes polí-
ticos locais”, completou.

Na ocasião, o ex-pre-
feito e pré-candidato a 
deputado federal decla-
rou que o investimento 
obtido junto ao governo 
estadual foi o primeiro 
de uma série prevista 
para os próximos meses. 
“O governador Rodrigo 
Garcia (PSDB) sabe da 
importância do apoio 
do Estado às ações não 
só de Pedreira, mas das 
demais prefeituras do 
Circuito das Águas e da 
Região Bragantina”, co-
mentou Hamilton Ber-
nardes Jr.

Prefeitura de Pedreira 
terá R$ 2,6 milhões para 
investir na infraestrutura
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VACINAÇÃO:

A 3ª dose poderá ser recebida após quatro meses da segunda 

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Ho-
lambra começou a apli-
car nesta quarta-feira, 
dia 1° de junho, o reforço 
da vacina contra a Co-
vid-19 em adolescentes 
entre 12 e 17 anos. A 3ª 
dose poderá ser recebida 
após quatro meses da se-
gunda.

O atendimento será 
realizado nos PSFs Imi-

grantes e Santa Marga-
rida às segundas e quar-
tas-feiras, das 8 às 12h e 
entre 13h e 15h. Na terça, 
das 8h às 12h no PSF Pal-
meiras e entre 13h e 15h 
na unidade do Fundão.

Para a imunização, é 
necessário apresentar 
documento oficial com 
foto e o comprovante 
de vacinação anterior. 
Menores de 18 anos de-

sacompanhados devem 
apresentar o Formulário 
de Autorização de Vaci-
nação assinado pelos pais 
ou responsável legal. Ele 
está disponível em www.
holambra.sp.gov.br, na 
aba Serviços, Vacina: 
Termo de autorização.

Imunização para ou-
tras faixas de idade

Pessoas a partir de 5 

anos que não receberam 
a 1ª ou 2ª dose também 
podem receber o imu-
nizante. O reforço (3ª 
dose), além dos adoles-
centes, segue disponível 
ainda para adultos. Estão 
aptos a receber a 4ª dose 
idosos com mais de 60 
anos e imunossuprimi-
dos que tenham tomado 
a 3ª há, pelo menos, 4 
meses.

Holambra começa a aplicação de reforço da 
vacina contra a Covid-19 em adolescentes

A Secretaria Muni-
cipal da Saúde em con-
junto com o Departa-
mento de Assistência 
Social, retoma a partir 
do mês de junho as ati-
vidades do Encontro de 
Gestantes no município. 
As reuniões acontece-

rão mensalmente, sem-
pre às 13h30, no Cen-
tro Múltiplo do Idoso, 
localizado na Rua Pref. 
Pedro Ferreira Alves, 
nº165.

Os encontros são 
uma oportunidade para 
trocas de informações 

e experiências entre as 
grávidas, além de ser um 
momento para cuidar 
da saúde das mamães e 
dos bebês. A iniciativa 
foi interrompida pre-
sencialmente durante o 
período de pandemia.

Para mais informa-

ções entre em contato 
com a equipe do Pos-
to de Saúde da Família 
(PSF) mais próximo de 
você.

Matéria: Anderson 
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De Santo Antônio de 
Posse

A Secretaria Munici-
pal da Saúde de Santo 
Antônio de Posse come-
ça a aplicar a dose de 
reforço da vacina da Co-
vid-19 para os adoles-
centes de 12 a 17 anos. 
Para receber a dose é 
necessário o intervalo 
mínimo de 4 meses do 
recebimento da segun-
da dose.

Poderão ser utili-
zadas para esse públi-
co-alvo, as vacinas da 
Pfizer e Coronavac, con-
forme disponibilidade 
nas unidades de saúde. 

Estes são os imunizan-
tes aprovados para este 
público pela Anvisa 
(Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária.

A recomendação 
também vale para ado-
lescentes gestantes e 
puérperas. No caso dos 
adolescentes imuno-
comprometidos, apenas 
a vacina da Pfizer deve 
ser utilizada.

A aplicação da dose 
de reforço para esse pú-
blico acontece conforme 
diretriz do Ministério 
da Saúde e do Governo 
do Estado de São Paulo.

A Campanha de Imu-
nização contra Covid-19 

acontece de segunda a 
sexta-feira, das 9h às 
15h, em todos os Pos-
tos de Saúde da Família 
(PSF).

Intervalo da 2ª dose 
infantil contra Co-
vid-19:

Butantan (Corona-
vac): 28 dias ou 4 sema-
nas após a 1ª dose

Pfizer Pediátrica: 56 
dias ou 8 semanas após 
a 1ª dose.

Intervalo da 2ª dose 
para Adultos e adoles-
centes contra Covid-19:

Butantan (Corona-
vac) adultos: 15 dias 
após 1°dose

AstraZeneca: 8 se-
manas ou 56 dias após 
1ª dose

Pfizer maiores de 12 
anos: 21 dias após 1ª 
dose

Janssen: de 2 a 6 me-
ses após 1ª dose

Intervalo da 3ª dose 
(dose adicional) para 
adultos (+18) contra a 
Covid-19:

Butantan (Corona-
vac), AstraZeneca e Pfi-
zer: 4 meses após a 2ª 
dose

Janssen: 61 dias após 
a dose única

Intervalo da 3ª dose 
(dose adicional) para 
adolescentes de 12 a 17 

anos contra a Covid-19:
Coronavac: 4 meses 

após a 2ª dose
Pfizer: 4 meses após a 

2ª dose
Intervalo da 4ª dose 

para idosos de 60 anos 

ou mais
4 meses após a 3ª 

dose

Matéria e Fotos: An-
derson Oliveira

MTB: 0092086/SP

Quem pertence aos 
grupos prioritários e ain-
da não se vacinou contra 
a gripe pode procurar 
uma unidade de saú-

de em Jaguariúna para 
efetivar a imunização. A 
campanha nacional de 
vacinação contra o vírus 
Influenza está prevista 

para terminar no próxi-
mo dia 3 de junho.

A vacina está dispo-
nível para os seguintes 
grupos: idosos, profis-
sionais da saúde, crian-
ças de 6 meses a meno-
res de 5 anos, gestantes, 
puérperas (45 dias pós-
-parto), professores, 
portadores de defici-
ência e comorbidades, 
caminhoneiros, traba-
lhadores do transporte 
coletivo, forças de se-
gurança e salvamento, 
Forças Armadas e fun-
cionários do sistema pri-
sional.

A campanha aconte-
ce em todas as salas de 
vacina das seguintes de 

saúde de Jaguariúna: 
UBSs Nova Jaguariúna, 
Florianópolis, Roseira 
de Cima, Roseira de Bai-
xo, Miguel Martini, Cru-
zeiro do Sul, Fontanella 
e 12 de Setembro, das 8h 
às 15h, de segunda a sex-
ta-feira.

Até esta segunda-fei-
ra (30), foram aplicadas 
6.522 doses da vacina 
em Jaguariúna, segundo 
balanço divulgado pela 
Secretaria Municipal de 
Saúde.

“É importante que 
as pessoas desse públi-
co-alvo da campanha 
se vacinem contra o In-
fluenza, pois só com a 
vacina estamos protegi-

dos contra o vírus e tor-
namos a campanha mais 
efetiva”, afirma a secre-
tária de Saúde de Jagua-
riúna, Maria do Carmo 
de Oliveira Pelisão.

QUEM PODE SE VA-
CINAR CONTRA A GRI-
PE AGORA:

Idosos
Profissionais da saú-

de
Crianças de 6 meses a 

menores de 5 anos
Gestantes
Puérperas (45 dias 

pós-parto)
Professores
Portadores de defici-

ência e comorbidades
Caminhoneiros

Trabalhadores do 
transporte coletivo

Forças de segurança e 
salvamento

Forças Armadas
Funcionários do sis-

tema prisional

LOCAIS DE VACINA-
ÇÃO:

UBS Nova Jaguariúna
UBS Florianópolis
UBS Roseira de Cima
UBS Roseira de Baixo
UBS Miguel Martini
UBS Cruzeiro do Sul
UBS Fontanella
UBS 12 de Setembro

DIAS E HORÁRIO:
De segunda a sexta-

-feira, das 8h às 15h

A Campanha de vaci-
nação contra a Covid-19 
passará a acontecer em 
todas as Unidades Bá-
sicas de Saúde (UBS`s) 
de Jaguariúna que têm 

salas de vacina a partir 
desta quarta-feira, dia 
01. Nesses locais serão 
aplicadas a 1ª, 2ª, 3ª e 
4ª doses do imunizante. 

A vacinação aconte-

cerá das 7:30 às 15:30 
nas UBS`s Nova Jagua-
riúna, Miguel Martini, 
XII de Setembro, Fon-
tanella, Florianópolis, 
Roseira de Cima, Rosei-

ra de Baixo e Cruzeiro 
do Sul. 

O objetivo, segundo 
a Secretaria Munici-
pal de Saúde, é ampliar 
a oferta das vacinas à 

população e aumentar 
ainda mais o número de 
pessoas imunizadas na 
cidade.

Para ser imunizado 
é necessário apresentar 

documento com foto, 
Cartão Cidadão ou com-
provante de endereço e 
carteirinha de vacina-
ção contra a Covid-19.

Saúde e Assistência Social 
retomam Encontro de Gestantes

Saúde começa a aplicar dose de reforço contra 
Covid-19 nos adolescentes de 12 a 17 anos

Vacinação contra a gripe para grupos prioritários 
termina no próximo dia 3

Saúde de Jaguariúna amplia pontos de vacinação 
contra a Covid-19
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TURISMO:

Órgão celebra conquistas e o fomento do setor no município, que tem o Turismo como uma de suas principais atividades econômicas.

De Jaguariúna

Depois de dois anos 
sem ser realizada, a tradi-
cional Cavalaria Antonia-
na voltará a acontecer em 
Jaguariúna. A 47ª edição 
será realizada no dia 12 
de junho, domingo, e pro-
mete matar a saudade dos 
moradores que sempre 
acompanharam o desfile 
de cavaleiros pelas ruas 
da cidade. 

Aproximadamente mil 
cavaleiros participantes 
devem percorrer 4km em 
cerca de duas horas.  A 

concentração acontecerá 
atrás do Parque dos La-
gos a partir das 9h30. Já 
a saída será às 10h, com 
destino à igreja Nossa Se-
nhora Aparecida, no Gue-
des. 

Ao final da cavalaria, 
em frente à igreja Nossa 
Senhora Aparecida, será 
feita a benção pelo Padre 
Carlos, e distribuição de 
pães aos cavaleiros. Em 
seguida, haverá apresen-
tação da Orquestra dos 
Violeiros do Jaguary e 
venda de comidas típicas 
como o bolo do Santo An-

tônio. 
A secretária de Turis-

mo e Cultura, Maria das 
Graças Albaran, come-
mora a volta do evento 
que é tão tradicional na 
cidade. “A Cavalaria An-
toniana é um evento para 
toda a família. Depois de 
dois anos, pais, filhos e 
avós poderão montar nos 
seus cavalos e sair pela ci-
dade todos juntos. É um 
dia de alegria e orações à 
Nossa Senhora Aparecida 
e Santo Antônio.”, disse a 
secretária.  

Para participar, não é 

preciso se inscrever ante-
cipadamente. 

HISTÓRIA DA CAVA-
LARIA ANTONIANA

O primeiro registro da 
Cavalaria Antôniana na 
Casa da Memória de Ja-
guariúna aponta que ela 
foi realizada pela primei-
ra vez em 1946. 

Naquele ano, o pa-
dre Gomes contou com o 
apoio dos moradores da 
cidade para organizar o 
primeiro desfile à cavalo 
em homenagem a Santo 
Antônio. 

De Jaguariúna

No domingo, dia 5, 
é Dia Mundial do Meio 
Ambiente e para come-
morar essa data tão im-
portante a Prefeitura de 
Jaguariúna, por meio da 
Secretaria de Meio Am-
biente, realizará uma ca-
minhada especial pelas 
trilhas do Departamento 

de Agropecuária e Meio 
Ambiente (CEMA). 

Toda a população está 
convidada a participar 
gratuitamente a partir 
das 8h30 e não é preciso 
fazer inscrição antecipa-
damente.

Além de caminhar por 
entre a natureza, sentin-
do o prazer de estar fora 
da região central da cida-

de, os participantes tam-
bém poderão conferir 
de perto todo o trabalho 
realizado pela Prefeitura 
com o objetivo de cuidar 
e preservar a área verde 
do município.   

Inclusive, durante 
a caminhada, haverá o 
plantio de uma muda de 
árvore nativa e visita ao 
viveiro de mudas. 

Ao final, serão doadas 
mudas para que cada ja-
guariunense possa plan-
tar sua própria árvore e 
contribuir para melhorar 
ainda mais o meio am-
biente.

O CEMA fica na rua 
Hilda David Dal’bo, s/n, 
Bairro de Guedes. Ponto 
de referência: ao lado das 
quadras de tênis.

A 28ª edição do Dia do 
Desafio, ação mundial de 
incentivo à prática regular 
de atividades físicas e es-
portivas, mobilizou na úl-
tima quarta-feira, 25, por 
meio do Departamento 

de Esporte e Lazer, 4.078 
pessoas, entre servidores 
da Prefeitura, alunos da 
rede municipal de ensino, 
da Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais 
(Apae) e do Atendimento 

Educacional Especializado 
(AEE), com atividades re-
creativas, alongamento, gi-
nástica, dança e coordena-
ção motora, entre outras.

Criado no Canadá nos 
anos 80, o evento é promo-

vido pelo SESC São Paulo 
com apoio da Prefeitura, 
tendo como principal obje-
tivo incentivar a população 
a levar uma vida saudável, 
através de atividades físi-
cas.

O diretor municipal de 
Esportes e Lazer, Carlos 
Roberto Ortiz de Campos 
Filho, o Professor Carlão, 
destacou a importância 
do engajamento e o apoio 
do município ao Dia do 
Desafio. “A participação 
da Prefeitura nesta ação é 
fundamental, reforçando 
nosso compromisso com 
a qualidade de vida da po-
pulação ao aliar prática es-
portiva, atividade física e 
bem-estar”.

O tema desta edição foi 
“Ocupar Espaços e Reunir 
Pessoas”, mas como não 
houve a competição amis-
tosa entre municípios, a 
maior relevância do evento 

foi a mobilização do públi-
co em torno do combate 
ao sedentarismo. Depois 
de dois anos no formato 
on-line devido à pandemia 
da covid-19, a data – co-
memorada sempre na últi-
ma quarta-feira do mês de 
maio – voltou a ser realiza-
da de forma presencial.

História do desafio
A ideia do Dia do De-

safio surgiu em 1983, em 
Saskatoon, no Canadá, 
quando o prefeito da ci-
dade sugeriu aos habitan-
tes que fossem caminhar 
como estratégia para en-
frentar o inverno rigoroso. 
Desta ação surgiu a essên-
cia do Dia do Desafio que 
acontece todos os anos 
sempre na última quarta-
-feira do mês de maio.

O Dia do Desafio é 
mundialmente consolida-
do como um dos maiores 

movimentos sociais no 
combate ao sedentaris-
mo, sendo reconhecido 
no Brasil pela lei nacional 
nº 13.645, de 4 de abril de 
2018.

A coordenação mun-
dial do Dia do Desafio é da 
TAFISA (The Association 
For International Sport 
for All) e, no Continen-
te Americano, do Sesc SP 
com apoio institucional da 
ISCA (International Sport 
and Culture Association) e 
da UNESCO. Nos estados 
brasileiros, o Sesc é res-
ponsável pela maior parte 
da programação, mas em-
presas e instituições tam-
bém costumam mobilizar 
seus colaboradores e co-
munidades.

Matéria: Anderson Oli-
veira

MTB: 0092086/SP

Cavalaria Antoniana acontecerá no próximo dia 12 de 
junho em Jaguariúna

Participe da caminhada do Dia Mundial do Meio 
Ambiente

Esporte e bem-estar marcam Dia do Desafio em Santo 
Antônio de Posse

COMTUR de Holambra completa 26 anos em 
2022 e celebra conquistas e fomento do Turismo

O COMTUR, Consel-
ho Municipal de Turismo 
de Holambra, completa 
26 anos de existência em 
2022 e celebra conquis-
tas e o fomento do setor 
no município, que tem o 
Turismo como uma de 
suas principais atividades 
econômicas.

O objetivo do órgão é 
participar ativamente do 
desenvolvimento deste 
segmento por meio da 
emissão de pareceres, de 
discussões em torno de 
projetos e da avaliação 
da aplicação de recur-
sos destinados ao setor. 
O conselho é formado 
por representantes das 
principais áreas do trade 
turístico e representantes 
do poder público - e é de 
fundamental importância 
para a discussão e aper-

feiçoamento de políticas 
públicas, fortalecendo a 
economia e a geração de 
emprego e renda da ci-
dade.  

Durante as reuniões, 
realizadas sempre na úl-
tima terça-feira de cada 
mês nas dependências 
da Associação Comercial, 
são discutidas propos-
tas referentes à atividade 
no município, melho-
rias a serem implemen-
tadas, aprimoramento 
da gestão da atividade 
turística e o incentivo ao 
turismo como um dos pi-
lares econômicos do mu-
nicípio.

“A parceria do Poder 
Público com a iniciativa 
privada, através do COM-
TUR, é muito importante, 
pois nós conseguimos en-
tender em um contexto 

maior as necessidades do 
trade turístico e de que 
maneira a cidade, en-
quanto Estância Turísti-
ca, pode melhorar”, expli-
cou a diretora municipal 
de Turismo e Cultura, 
Alessandra Caratti.

De acordo com o atual 
presidente do órgão, Pab-
lo Schoenmaker, ao longo 
das mais de duas décadas 
foram diversas conquis-
tas. “Tivemos avanços na 
regulamentação do Turis-
mo na cidade, um maior 
envolvimento do trade 
nas decisões, participação 
e divulgação em feiras do 
setor, além da elaboração 
de plano diretor para o 
turismo”, disse. “Atual-
mente o foco tem sido a 
construção de um novo 
plano de ação de longo 
prazo, desenvolvimento 

de um plano de market-
ing turístico e a criação de 
um manual técnico para 
implantação de fachadas 
típicas em conjunto com 
o Conselho Municipal de 
Desenvolvimento Urba-
no”, explicou.

O prefeito da cidade, 
Fernando Capato, re-
forçou a importância do 
COMTUR para o desen-
volvimento do setor no 
município. “É por meio 
do diálogo e do trabalho 
conjunto que poderemos 
fortalecer ainda mais nos-
sa condição de Estância 
Turística e de referência 
no setor em todo o Esta-
do”, concluiu.

COMTUR
O Conselho Municipal 

de Turismo da Estância 
Turística de Holambra 

foi criado pela Lei Mu-
nicipal  n° 237/96, de 30 
de dezembro de 1996, al-
terada pela Lei n° 315, de 
29 de novembro de 1999 
e readequada pela Lei n° 
533, de 24 de fevereiro 

de 2006. É um órgão de 
caráter deliberativo e con-
sultivo para o assessora-
mento da municipalidade 
em questões referentes ao 
desenvolvimento turísti-
co de Holambra.
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EVENTO:

Interessados entrar em contato com a arquiteta Karina Taccola, coordenadora da Mostra, pelo telefone (19) 99100-8063 ou pelo e-mail karinataccola@gmail

Estão abertas as ins-
crições para o processo 
de seleção dos profis-
sionais interessados em 
participar da Mostra de 
Paisagismo e Decoração 
da Expoflora. Os paisa-
gistas, arquitetos, de-
coradores, designers de 
interiores e agrônomos 
que desejam divulgar os 
seus trabalhos na maior 
exposição de flores e 
plantas ornamentais da 
América Latina devem 
entrar em contato com 
a arquiteta Karina Tac-
cola, coordenadora da 
Mostra, pelo telefone 
(19) 99100-8063 ou pelo 
e-mail karinataccola@
gmail. Uma vez selecio-
nados, os profissionais 
deverão apresentar os 
seus projetos até o dia 
20 de junho.

Nestes dois anos de 
pandemia cresceu muito 
a quantidade de pessoas 
que passaram a cuidar de 
seus jardins e varandas 
ou, mesmo, que incluí-
ram as flores e plantas 
na decoração interna, le-
vando mais alegria, bele-
za, conforto e bem-estar 
para seus lares e escri-
tórios. A proposta des-
te ano é mostrar, em 18 

ambientes, sugestões de 
harmonização das flores 
e plantas ornamentais 
em distintos espaços, 
resgatando a origem dos 
projetos paisagísticos, 
da existência humana, 
da convivência entre as 
pessoas e da relação do 
homem com a natureza.

A proposta é inspirar 
o uso das flores e plantas 
nas residências ou es-
critórios, harmonizando 
a natureza com a deco-
ração. Após a seleção e 
aprovação dos projetos, 
os profissionais deverão 
executar a montagem do 
ambiente entre os dias 
1º e 19 de agosto. A aber-
tura da Mostra de Paisa-
gismo e Decoração para 
o público acontecerá 
junto com a Expoflora, 
no dia 2 de setembro. No 
entanto, a entrega deve 
acontecer até meados de 
agosto para permitir a 
produção das fotos dos 
profissionais e dos am-
bientes, visando a divul-
gação na entrevista cole-
tiva para a imprensa.

A mostra é uma das 
atrações da Expoflora e 
uma oportunidade para 
que os profissionais exi-
bam seus talentos ao pú-

blico do evento que atrai 
mais de 300 mil visitan-
tes por ano. A Expoflora é 
realizada em Holambra, 
cidade a 134 quilôme-
tros da capital paulista, 
conhecida como a “Capi-
tal Nacional das Flores”. 
Este ano, o evento será 
realizado no período de 
2 a 25 setembro, de sex-
ta-feira a domingo, das 
9h às 19h, e nos dias 7 e 8 
de setembro (feriado da 
Independência). Vários 
profissionais já confir-
maram presença, entre 
eles Alan Oliveira, Carla 
Dadazio, Cleia Thomazi-
ni e Orpheu Thomazini, 
Cris Antonelli, Gabriel 
Talarico, Inês Scisci 
Maciel, Marisa Trippia, 
Mauro Contesini e Pau-
la Brito. Vários deles já 
participam da Mostra há 
anos. No total, serão 18 
ambientes. Mais da me-
tade já foram reserva-
dos, mas ainda há alguns 
ambientes disponíveis.

Ingressos
Na bilheteria, nos dias 

do evento, os ingressos 
serão vendidos por R$ 
80,00. As entradas pro-
mocionais, no entanto, 
já estão à disposição dos 

visitantes nos sites www.
ingressorapido.com.br 
(para compras indivi-
duais) e www.expoflo-
ra.com.br (orientações 
para grupos acima de 
15 pessoas). O primei-
ro lote, válido para as 
compras efetuadas até 
o dia 24 de junho, está 
sendo comercializado 
com 50% de desconto 
(R$ 40,00). Os convites 
adquiridos pelo site da 
Ingresso Rápido para 
a edição que acontece-
ria em 2020 serão vá-
lidos para a festa deste 

ano, bastando a troca 
no guichê da empresa 
de tickets no saguão de 
acesso ao parque da Ex-
poflora. O visitante po-
derá escolher a data em 
que deseja participar do 
evento, sem a necessida-
de de contato prévio. 

Excursões
As agências de via-

gens e excursões devem 
solicitar informações so-
bre promoções especiais 
para grupos na Central 
de Reservas da Expoflo-
ra pelos telefones (19) 

3802-1499 / 98115-1294 
/ 98114-9783 / 98168-
3600, ou pelos e-mails 
centraldereservas@ex-
poflora.com.br, reser-
vas@expoflora.com.br e 
laercio@expoflora.com.
br. O atendimento é feito 
de segunda a sexta-fei-
ra, das 7h às 17h. Para 
os grupos, há também a 
opção de compra anteci-
pada, com desconto para 
o Passeio Turístico, que 
este ano será no Magic 
Garden, e para as refei-
ções nos restaurantes 
Fazenda e Amsterdã.

Expoflora abre inscrições para Mostra de 
Paisagismo e Decoração


		2022-06-02T17:58:33-0300
	R C VICENZOTTI E CIA LTDA:10530067000191


		2022-06-02T17:58:42-0300
	R C VICENZOTTI E CIA LTDA:10530067000191


		2022-06-02T17:58:52-0300
	R C VICENZOTTI E CIA LTDA:10530067000191


		2022-06-02T17:59:02-0300
	R C VICENZOTTI E CIA LTDA:10530067000191


		2022-06-02T17:59:11-0300
	R C VICENZOTTI E CIA LTDA:10530067000191


		2022-06-02T17:59:22-0300
	R C VICENZOTTI E CIA LTDA:10530067000191


		2022-06-02T17:59:33-0300
	R C VICENZOTTI E CIA LTDA:10530067000191


		2022-06-02T17:59:44-0300
	R C VICENZOTTI E CIA LTDA:10530067000191




